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環保觸覺主席譚凱邦突然搖身一變，成為了人口政
策關注組的召集人，極力鼓吹取消深圳戶籍「一簽多
行」，宣稱「估計可減少三分一內地旅客入境人
次」，還攻擊特區政府「自由行政策出錯」，「影響
市民生活」，「侵佔了香港的土地資源」。他昨日更
利用人口政策關注組的名義，在兩份報紙刊登廣告，
散播反對內地旅客入境旅遊的言論，公然為所謂「驅
蝗行動」的激進分子評功擺好，為不文明的趕客行為
翻案，並將矛頭指向政府，說「沒有具體措施回應市
民的不滿」、「 是諉過網民」云云。

意圖切斷兩地的血肉聯繫
譚凱邦這一種言論是違反歷史常識和人倫的。在歷

史上，香港是廣東的一部分，不少港人的祖父和父母
都來自廣東省。在五十年代，兩地人民還可以自由往
來，這就是歷史的產物。有血緣的族群，互相探親訪
友，共聚人倫親情，這是人權的一個重要部分。誰也
沒有權力切斷這種血脈聯繫。

深圳戶籍「一簽多行」，正正是體現了兩地人民的
血緣聯繫。深圳市統計局公佈的數字：深圳登記在冊
的非戶籍人口1280萬人，戶籍人口274萬人。戶籍人口
很多都是深圳的原居民，他們有些人甚至在香港擁有
物業。香港方面的親戚，也經常到深圳參加各種喜慶
聚會。直到今天，羅湖、沙頭角兩地禁區的原居民，
仍然可以自由往來。譚凱邦要粗暴地斬斷「一簽多
行」，其實是企圖切斷深圳和香港的血脈聯繫，為其

「本土主義」過渡到「港獨」，改變現狀，製造輿
論。

在全球經濟一體化的今天，譚凱邦的所謂「自由行
政策出錯」、「影響市民生活」、「侵佔了香港的土
地資源」，也是違反經濟規律，違反香港利益的。全
世界的國際大都會，都希望成為旅遊購物中心，提高
自己城市的樞紐地位，形成一個聚寶盆效應，把鄰近
地區的財富、最好的人才吸納到中心城市，然後把中
心城市的經濟影響力，輻射到鄰近地區。

中心城市有什麼好處？中心城市實現了專業服務細緻
分工，高附加值的留在自己城市裡，低附加值的經濟活動
轉移到了外面。中心城市的人口，所創造的財富，為鄰近
地區的三倍到五倍。大量遊客來港，對於香港來說，是經
濟的推動劑，與會議展覽中心、展銷會、採購商品的商業
客戶相輔相成，給香港形成龐大的人流、物流和資金流。
不少遊客來到香港第一件事，就是到銀行開設戶口，購買
人壽保險或其他投資產品。不少人還打聽香港有什麼生意
可做，把各地的產品銷到香港，或者經香港轉口到世界。
倫敦成為了世界的旅遊中心和金融中心，結果大量年輕人
得到了高薪工作。倫敦人從來不會說，鄰近的親戚前來倫
敦購物旅遊「影響了我們的生活」，「侵佔了我們的
土地」。

「趕客」行徑打爛香港人飯碗
2013年訪港旅客共有5,430萬人次，來自內地的旅客

佔總數75%，與入境旅遊相關的總消費金額為3200億
港元，按年增長17.6%；過夜旅客的人均消費則按年增
加6.5%，達8,240港元。換句話說，每名本地居民創造
的遊客旅遊消費金額為四萬五千元。旅遊業是一個大
產業，養活了數十萬名旅遊業或相關行業，包括零
售、餐飲、金融等員工。譚凱邦要限制內地遊客來
港，砍掉深圳「一簽多行」，完全是打爛香港人飯碗
的惡行。

譚凱邦指控特區政府「自由行政策出錯」，「沒有
具體措施回應市民的不滿」，也是一種賊喊捉賊、插
贓嫁禍的行為。大家都知道，特區政府正在採取各種
措施對內地遊客進行分流，解決旺角等區遊客過度擠
迫的問題，其中一個方案是發展新界北部邊境地區，
擴建商業中心，還有發展新界東北新市鎮。但是這些
方案卻遭到了阻撓和狙擊，就是因為譚凱邦有另外一
個環保組織的帽子，正是他煽動和組織一些人士「不
遷不拆」，「反對把新界東北變成為深圳人後花
園」。現在居然賊喊捉賊說政府「沒有回應居民的不
滿」，豈不是彌天大謊？

高天問

譚凱邦「反中」廣告違反人倫倒香港米
譚凱邦曾於去年9月聯合公民黨毛孟靜、「新民主同盟」范國威等人一起於《自由時報》

刊登「港獨」廣告，今年1月10日又在該報刊登名為《香港都想獨了 台灣幹嘛不獨》的文

章，公然支持「台獨」，鼓吹「港獨」行為。 現在又轉換花招刊登廣告阻撓內地遊客來

港，其目的是要切斷香港和內地的血脈聯繫和人民往來，破壞香港的經濟，不但違反人倫倒

香港米，更是企圖在社會上煽動「港獨」歪風。這個人沒有多少經濟收入，為什麼經常有這

麼多金錢，大版大版的刊登廣告？其幕後金主，值得社會人士追查。

記協最近宣稱，計劃收集記者被刪稿及採訪敏
感議題時被阻等自我審查情況，並在整理後向外
公布，讓公眾了解知情權實際受損程度。這種行
為，實際上是另一種新聞審查制度。不過，審查
官就是記協的頭頭，他們要指控誰就指控誰，他
們要保護誰就保護誰，標準在哪裡？沒有，按照

他們的頭頭行事，按照他們的政治立場自行其
是。順我者生，逆我者死。
誰都知道，香港是世界上最有新聞自由的地

方。任何人都可以辦報紙，任何人都可以設立
網頁，香港官辦的香港電台，更是天天罵政
府，記協是大力給港台撐腰的鐵桿組織。可

惜，這些人有雙重標準。反對派報紙早就推行
「滅聲」行動，對於愛國愛港的作者，早就封
殺，取消他們的專欄。對於愛國愛港的政黨，
則不斷攻擊和抹黑。記者寫了比較客觀的稿
件，到了上司手裡，立即改得面目全非。這已
經不是甚麼秘密，記協從來不會說這是打壓新
聞自由。劉迺強被人「斬稿」，向記協投訴，
希望記協秉公辦理，了解為什麼要「斬稿」，
記協不聞不問，裝傻扮啞。
現在記協要調查各個新聞機構，即是任何人

辦報紙，都沒有自由制定自己的新聞方針；任
何一個總編輯都沒有決定版面的權力，更加沒
有刪改稿件和取捨的權力。記者要採訪什麼人
就甚麼人，要怎樣寫就怎麼寫。這樣，記者的
權力豈不大過總編輯？如果有境外勢力去聘請
並培訓一班記者，然後派入不同報社，實行記
協的新聞審查制度，監視每一個總編輯，新聞
自由還有甚麼保障？記協究竟是提倡新聞自
由，還是提倡只有一種聲音的、扼殺其他報紙
新聞方針的自由？

記協竟搞新聞審查 徐 庶
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內地對於企業發
展知識產權能力建
設的需求越來越
大。國家「十二
五」規劃強調自主

創新，內地企業加快升級轉型，對海
外高增值技術與設計服務需求日增。
中國國務院亦早於2008年6月5日公
布了《國家知識產權戰略綱要》，當
中提出至2020年，中國成為知識產權
創造、運用、保護和管理水平較高的
國家的目標。
因此，一方面內地對海外知識產權

大有需求，另一方面，內地許多知識
產權持有人也在尋覓推廣行銷的渠
道，並需要知識產權專家來協助他們
拓展國際業務。儘管目前中國每年註
冊的專利項目佔全球百分之十五，但
專利轉化率仍然十分低。因此，目前
國家對知識產權金融服務的需求甚
大，以求讓企業對自己的專利等無形
資產，實現轉讓、質押、出資、風險
投資和證券化，從而協助中小企業轉
化創新優勢，引導產業升級和解決
「融資難」等問題。

營造創新與科技產業環境
香港作為國際金融中心，過去20年

亦一直扮演內地與國際之間的中介角
色，加上本身擁有的地理、體制和基
建等優勢，發展成為亞洲知識產權貿
易中心，應大有可為，特別是為內地
的知識產權擁有者，尋找海外或香港
買家，擔當中介服務的角色，成為內
地輸入海外科技成果以及內地輸出科
技成果的重要交易中心。

不過，香港要發展成知識產權貿易中心，
首先是需要有創新與科技的產業環境，這方
面香港卻稍欠條件。為此，特區政府應從政
府政策及架構層面，推動香港成為世界級的
創新科技產業中心，建議包括：進一步加強
對企業研發的財政補助和稅項優惠、為中小
企提供技術性知識產權收購及商品化開支資
助，以及強化香港生產力促進局相關角色。
同時，香港必須培訓知識產權業中介人，營
建知識產權仲裁中心的地位，並設立具規模
的知識產權交易平台。

建議「十三五科技規劃」納港參與
此外，兩地亦應合作，加快將香港發展成知

識產權貿易中心，從而推動香港自身及國家的
經濟發展。民建聯建議，兩地政府應加強國家
知識產權局和粵港保護知識產權合作專責小組
與香港之間的合作，包括協助香港建立原授專
利審批制度，在制度創設初期引進內地的專利
審核人員，並認可香港審批的標準專利，例如
透過在CEPA 框架下達致有關的專利互認。另
外，加強兩地合作打擊有組織及跨境侵權活
動，不斷提升對知識產權的保護。
同時，我們建議國家「十三五科技規劃」

吸納香港的參與，讓香港可以發揮更大角
色，為國家的科技發展作出貢獻，也促進香
港自身的創新與科技發展。另外，建議香港
特區政府與廣東省及深圳市政府加強合作，
聯合規劃一些對粵港經濟發展有重要作用的
科研項目，並提供適當資助，推動香港大學
院校在內地的科研基地與內地的企業和研發
機構加強合作。

（標題與小題為編輯所加）

倡單程證准回流
工聯「兩會」提案

鄭耀棠昨日在記者會上介紹其提案內
容時指出，在目前的單程證機制

下，新來港人士在落戶香港後，其內地
戶籍就會被取消，倘他們即使不適應香
港生活，也無法回流內地。為此，他計
劃在全國「兩會」期間提出改善建議，
包括建立持單程證來港人士返回內地戶
籍的機制。

鄭耀棠：設適應期准恢復戶籍
鄭耀棠建議在現行的單程證機制中訂立適
應期，讓持單程證來港人士如未能適應香港
生活，可在適應期內提出返回內地原居戶籍。
而該恢復戶籍的申請，應該設有什麼條件，
如是否要補交當地社保，及適應期之長短等，
可由中央有關部委及香港特區政府再作進一
步商討。鄭耀棠同時建議建立通報機制，讓
內地省市、有關部門通報香港政府，有關單
程證持有人選擇回流原居地戶籍的問題，及
設計出一套行政措施，以免該回流人士繼續

保留香港居民身份的福利。

陳婉嫻：應體恤遺孀照顧子女
工聯會榮譽會長、全國政協委員陳婉

嫻補充，雖然暫時未有正式統計有多少
新來港人士出現不適應問題，但從日常
的地區工作接觸，這些人士有男、有
女，部分更擁有高學歷，大可以返回原
居地幹一番事業，不應被迫留在香港而
引起家庭問題。港人內地配偶在遇到喪
偶或特殊事件，其單程證的申請可能會
被終止，工聯會建議設立審批程序，允
許他們以照顧年幼子女為由，以個人身
份申請單程證來港。陳婉嫻希望，中央
可以體恤這批家庭在跨境照顧子女的困
難及需要，向他們提供更多支援。同
時，為免申請人長途跋涉，返回原居地
辦理續證手續，他們建議公安部門，在
深圳設立一個統一代辦機構，辦理探親
簽證，省卻他們續簽時遇到的麻煩。

林淑儀：港人可同享社保續供
全國政協委員、工聯會會長林淑儀則提

出，根據國家2011年通過的《社會保險
法》規定，參加基本養老保險的職工在達
到法定退休年齡時，本身又供滿15年的
供款，就可以按月領取基本的養老金，倘
僱員未供滿15年則可繼續自行供款，直
到滿15年為止，但有關條例並未明確包
括在內地工作的港澳台人士，故建議設立
保障機制，如由國家社保管理部門讓港人
選擇在原工作地點內的社保經辦單位，並

開設個人供款帳戶繼續供款，或允許他們
買斷剩餘的社保年期。

吳秋北：鐵路車票應保障私隱
另外，港區全國人大代表、工聯會理

事長吳秋北表示，他留意到內地鐵路車
票上，印上乘客的姓名和證件號碼，存
在個人私隱被洩露的漏洞，故會建議鐵
路部門在列印車票時隱去身份證部分號
碼，及將姓名中的1個字以星號代替，
和以其他編碼代替旅客的個人資料，以
保障私隱。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國「兩會」會議將於下月初在北京

召開，工聯會的人大代表及政協委員將提出多項建議，包括為單程證

來港人士設立返回機制。工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日表示，從過去的

地區工作經驗，部分新來港人士時常遇到各種的適應問題，希望返回

內地生活，但在單程證獲簽發後，申請人在內地的身份及享有的福利

會立即被取消，無法走回頭路，被迫留在香港面對各種困難，造成很

多社會問題，故他們建議在現行的單程證制度中訂立適應期，倘有關

人士無法適應就可返回內地，及在特定條件下恢復內地户籍。

浸會生政改論壇 周浩鼎竟被「滅聲」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）參與「反滅聲」遊行
的反對派原來才是「滅聲」高手！浸會大學學生會昨日
舉行政改論壇，只有公民黨主席余若薇、「真普聯」召
集人鄭宇碩等反對派中人任主講嘉賓。據悉，主辦單位
邀請民建聯主席譚耀宗出席論壇，惜對方有事未能出席，
並知會主辦單位會改由青年民建聯主席周浩鼎代表，但
主辦單位竟以「無安排座位」為由，安排周浩鼎坐在「公
眾席」，變相拒絕他在論壇上發言。

代表譚耀宗出席 大會稱無預位
浸會大學學生會昨日舉行政改論壇，一直人丁單

薄，僅得數名學生及記者在場，數名學生會成員要四
出拉人參與。本報記者昨日在採訪時發現，台上全部
都是反對派中人，周浩鼎則坐在公眾席上。在記者細

問下，原來主辦單位邀請譚耀宗出席，惜譚耀宗有事
未能出席，於是改派周浩鼎擔任代表，但他到場後，
主辦單位竟稱無安排其坐位，試圖打發他離開，「搞
到我好似來踩場咁。我不知道是否聯絡上出錯，譚生
已經通知對方改由我出席」。記者其後向負責是次活
動的浸會大學學生會外務副會長林柏健查詢。被問及
是否知悉周浩鼎將代表譚耀宗出席時，他承認「知
道」，「譚耀宗有講」，但就聲稱周浩鼎曾參與過他
們的論壇，「唔想佢再來，覺得夠人，所以無預
佢」。被問及為何不邀請其他建制派人士出席以平衡
各方意見，他則聲言「無特別原因」。
另外，鄭宇碩在論壇上稱，「真普聯」將於周日（3

月2日）發起一人一信行動，並設立數十個街站讓市
民表達「真普選」的訴求。

■浸大論壇反應冷淡，要學生會拉人出席湊熱鬧。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

港
需
建
具
規
模
知
識
產
權
平
台

■工聯會的人代及政協委員介紹該會的「兩會」提案。 香港文匯報記者莫雪芝 攝
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